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• Hace pocos días se ha co
menzado en Camarma de 
Esteruelas la primera fase 
del alumbrado público, que 
consistirá en la revisión, 
dentro del casco urbano, del 
40 por 100 del antiguo 
alumbrado y la habilitación 
del mismo en barrios y ca
lles nuevas que hasta el mo
mento carecían de ella. Esta 
primera fase cuenta con un 
presupuesto de 4.120.000 pe
setas, de las que la Diputa
ción aportará el 75 por 100 y 
eí resto el Ayuntamiento. Se 
espera que a finales de no
viembre esté terminado to
talmente. 

M A Rufina Rodríguez, de 
ochenta años, vecina de 
Valdetorres del Jarama, le 
vaix a arreglar stt casa, que 
se le había quemado cuando 
se le prendió la chimenea. 
El incendio la destruyó to
talmente, y del Ayunta
miento y los vecinos nació 
la iniciativa de arreglársela. 
El Ayuntamiento aportó 
•40.000 pesetas y cada vecino 
la cantidad que podía. Tam
bién han participado el Go
bierno Civil y el Patronato 
de la Vivienda, que han 
dado 25.000 y 100.000 pese
tas, respectivamenie. 

M En la Casa de la Cultura 
de Costada ha tenido lugar 
una charla con el tema *Si-

•tuación de la mujer en la 
sociedad». Cristina Almeida 
fue la encargada de desa
rrollarla. Asistieron nume
rosos vecinos, muchos de 
ellos hombres, que después 
se tomaron un vinito y es
cucharon un recital de 
música a cargo de la peña 
*Meneses*. 

I La situación económica 
de los cuatro autobuses mu
nicipales en San Fernando 
de Henares es de superávit, 
según se informó en pleno 
Por parte de los responsa
bles. El servicio gratuito de 
autobuses municipales, que 
se utiliza para transporte 
escolar, traslado de enfer
mos al ambulatorio de To-
rrejón de Ardoz. excursio
nes y visitas a museos, ha 
resultado de una experien
cia positiva. Los vecinos 
han jugado un papel funda
mental en este éxito, contri
buyendo a la compra de 
unos bonos de ayuda de 25 
pesetas que el Ayuntamien
to lanzo para costear el 

.mantenimiento. 

Daganzo: Los vecinos han presentado más de doscientas alegaciones 

GUERRA AL PLAN PARCIAL 
Supone la construcción de 800 chalés 
a cinco kilómetros del casco urbano 

y un aumento de la 
población de 3.500 personas 

Hace tres semanas terminó el plazo para presentar las 
alegaciones a la revisión de las normas subsidiarias y 

complementarías de Daganzo de Arriba y al Plan Parcial Torote, 
S. A. Se han aportado un total de 202 alegaciones, y, según la 

mayoría de ellas, la aprobación de estos dos proyectos daría vía 
libre a la construcción de 800 chalés 

a sólo cinco kilómetros del actual casco urbano 

Ello supondría la creación 
de un pueblo paralelo —serian 
alrededor de 3.500 personas 
más. frente a los 900 habitantes 
que tiene actualmente el pue
blo— y el crecimiento artificial 
del mismo —un 350 por 100 
sobre la población actual—, 
que agravaría los problemas de 
infraestructura que tiene y que 
conduciría a una degradación 
en el entorno natural. 

Por otra parte, significaría 
—según estas alegaciones— la 
legalización del «camping» de 
«caravanning», que fue denun
ciado hace meses a COPLACO 
por estar construyéndose sin 
permiso en terreno rústico. 
También se recoge en las mis
mas que esta revisión de las 
normas va contra los intereses 
de los pequeños propietarios de 
tierras al dejarles fuera del 
cambio de las mismas, no ocu
rriendo lo mismo con los gran
des propietarios del pueblo. 

VIVIENDAS PARA LOS 
AMERICANOS 

Los tres concejales de iz
quierda del Ayuntamiento de 
Daganzo que denunciaron ante 
COPLACO la construcción del 

«camping» en terreno rústico, y 
que han estado contra la cons
trucción de los 800 chalés, que 
en principio se destinarían 
para viviendas de alquiler de 
personal americano destinado 
en la base de Torrejón, mani
festaron a CISNEROS: «Al ha
cer el cambio de las normas 
subsidiarias se pretende recali-
ficar más de la mitad del 

«Es un intento de cargarse el futuro 
urbanístico del pueblo en beneficio 

de una minoría de propietarios», 
según los concejales de izquierda 

término municipal. Esto tiene 
una doble finalidad: por un 
lado, incluir en zona urbana el 
«camping» de «caravanning», 
legalizándolo y dejando una 
vía abierta para una posible 
urbanización, y, por otro, pro
longar el radio de acción de la 
zona urbana. 

Esta prolongación se hace de 
forma excesiva, quedando in
cluidas las tierras de los siete 
propietarios mayores que hay 
en Daganzo y haciendo posible 

la urbanización de los 800 cha
lés a sólo cinco kilómetros del 
actual casco urbano. 

Es un intento de cargarse el 
futuro urbanístico del pueblo 
en beneficio de una minoría de 
propietarios. En el plano que 
acompaña el expediente se 
comprueba cómo se han dejado 
fuera del cambio de las normas 
a pequeños propietarios situa
dos a sólo kilómetro y medio, 
mientras que han quedado 
dentro los grandes propietarios 

situados a cinco kilómetros. 
Por otra parte, el período en el 
que se ha hecho la información 
pública ha coincidido con las 
fiestas del pueblo y con diver
sas provocaciones. A pesar de 
ello se han presentado por par
te de los vecinos 110 alegacio
nes, que ya son bastantes. La 
protesta es muy considerable si 
tenemos en cuenta que el total 
de los vecinos es de 230.» 

Una vez t e r m i n a d o el 
p e r í o d o de i n f o r m a c i ó n 
pública se efectuará el informe 
técnico-jurídico de las alega
ciones y se convocará a pleno, 
donde la corporación de Da
ganzo lo aprobará o no, provi
sionalmente, por mayoría de 
dos tercios. 

Polígono industrial Torrejón-San Fernando: afectadas 400 empresas 

LAS DEUDAS CORTAN 
EL AGUA 

La posibilidad de que el polígono industrial Torrejón-San Fernando, que 
acoge a unas 400 empresas, se quedara sin agua y, por tanto, 

prácticamente paralizado por el corte de suministro que la empresa 
Rotver pensaba realizar, fue la noticia que la semana pasada puso en 
movimiento tanto a empresarios como a representantes municipales 

para tratar el asunto y evitar que el corte llegara a producirse 

Parece ser que Rotver, empre
sa encargada de la depuración y 
elevación del agua, se había ne
gado a prestar sus servicios hasta 
que no le fuera satisfecha una 
deuda de unos 16 millones de pe
setas contraída por la Mancomu
nidad de Aguas del Jarama, enti
dad que la había contratado para 
tal fin. Según Antonio Comes, 
presidente de la Unión Comarcal 
de Empresarios de Torrejón de 
Ardoz, la Mancomunidad afir
maba no pagar sus deudas por
que el Ayuntamiento no liquida
ba sus cuotas, y éste se justificaba 
aludiendo que el Ayuntamiento 

de San Fernando tampoco le 
abonaba lo que le correspondía. 

¿QUIEN TIENE LA CULPA? 
El problema del corte de su

ministro y de la deuda contraída 
se plantea entre estos organis
mos de la siguiente forma: la 
Mancomunidad no paga a Rot
ver los 16 millones porque dice 
que el Ayuntamiento de Torre
jón no le paga los 11 millones que 
le debe. Este a su vez alega que a 
él le debe PROCOINSA 15 mi
llones de pesetas, y a su vez 
PROCOINSA no paga al Ayun
tamiento argumentando que al-

Muchos billetes como éste solucionarían el problema 

gunas empresas no pagan porque 
el agua es de muy baja calidad 
—algunas empresas del polígono 
deben más de tres millones de 
pesetas—. En definitiva, PRO
COINSA debe al Ayuntamiento 

TODOS LOS QUE SON 

En caso de producirse el corte de agua en el polígono, 
el Ayuntamiento de Torrejón arbitrará las medidas 

necesarias para garantizar el suministro 

Creada por los años 60, la Mancomunidad de 
Agua del Jarama es el organismo que abastece 
de agua al Ayuntamiento de Torrejón para uso 
industrial. Está formada por el Instituto Na
cional de Técnica Aeroespacial (INTA), con 
una participación del 85 por 100; el Ayunta
miento de Torrejón, con un 10 por 100, y la 
Base de Automovilismo del Ejército de Tierra, 
con un 5 por 100. 

En el proceso de abastecimiento intervienen 
cuatro entidades, que son: Rotver, empresa 
contratada por la mancomunidad para depu
rar y elevar el agua; Mancomunidad, Ayunta
miento y PROCOINSA, empresa contratada 
por el Ayuntamiento para suministrar el agua 
al polígono y poner los recibos al cobro. 

15 millones; el Ayuntamiento a 
la Mancomunidad, 11 millones, y 
Mancomunidad a Rotver, 16 mi
llones, y ésta asegura estar dis
puesta a cortar el suministro si 
no le es satisfecha la deuda. 

Representantes municipales 
han manifestado a CISNEROS 
que PROCOINSA ha abandona
do el mantenimiento de las redes 
de agua y no ha puesto al cobro 
los recibos, y de ahí su deuda con 
el Ayuntamiento. Al parecer, la 
empresa prácticamente no existe 
por problemas económicos. 

Según estas mismas fuentes, el 
Ayuntamiento de Torrejón, en 
caso de producirse el corte del 
agua, arbitrará las medidas nece
sarias para garantizar el sumi
nistro al polígono. Se está tratan
do de llegar a un acuerdo con 
PROCOINSA para que sea el 
Ayuntamiento el que suministre 
el agua y se ocupe del cobro, 
pero hasta el momento no se ha 
llegado a nada definitivo. 
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IMAVALCARNERO 

• En Aldea del Fresno se 
ha aprobado un proyecto de 
reforma y acondiciona
miento de varias calles, in
cluido en el presupuesto ^es-
pecial de Cooperación del 
presente año. El importe to
tal asciende a 23 millones 

Villanueva: Mientras los niños se tienen que desplazar a Villamanta 

LAS ESCUELAS, VACIAS ' / 

de pesetas. También quedó 
aprobado un proyecto de 
reforma en la clínica que 
existe en Aldea del Fresno. 
Son obras que están inclui
das en el presupuesto espe
cial de Cooperación; el im
porte para las reformas es 
de 1.600.000 pesetas. 

• El grave problema con el 
que se enfrenta Chapinería 
es el del paro. El Ayunta
miento es consciente de que 
la situación no se puede 
arreglar sin arriesgar algo, 
por lo que ofrece donar 
unos terrenos pertenecien
tes a la propia Corporación 
a cualquier empresa que 
esté dispuesta a implantar 
un negocio que genere 
puestos de trabajo. Estos te
rrenos poseen una exten
sión de 14.000 metros cua
drados y se hallan ubicados 
en el kilómetro 38 de la ca
rretera de Alcorcón-Pla-
sencia. 

• En la pasada semana se 
aprobó un concierto con el 
Banco de Crédito Local 
para la obtención de un 
crédito destinado a saldar 
las deudas atrasadas de la 
antigua corporación de Ca
dalso de los Vidrios. Igual
mente se trató de una posi
ble cesión de terrenos para 
obras sociales entre las que 
se encuentran una bibliote
ca, una guardería infantil y 
una casa de cultura. 

• Han dado comienzo las 
obras de la carretera que 
enlaza Humanes y Griñón. 
La financiación de las mis
mas será por cuenta de la 
Diputación. El arreglo de 
esta carretera es importan
te, ya que en estos momen
tos no .reúne demasiada se
guridad para los conducto
res. 

• La Comisión Municipal 
de Urbanismo de Pozuelo de 
Alarcón se reunió, días pa
sados, con carácter urgente 
para estudiar la situación 
por la que se atraviesa en el 
municipio respecto de falta 
de celebración de la CMP, 
estimando que hay temas 
suficientes para tratar. Al
gunos urgentes, como la 
ampliación de la Casa de 
Campo y desarrollo de va
rios planes parciales de 
polígonos que en la actuali
dad están parados, y que re
quieren ser abordados de 
forma inmediata. 

En una difícil situación se 
encuentran los niños de Villa-
nueva, ya que sólo pueden es- • 
tudiar hasta segundo de EGB 
en la escuela del pueblo: a par
tir del curso siguiente tienen 
que trasladarse a Villamanta. 
En años anteriores podían cur
sar hasta quinto de EGB, des
plazándose, para continuar sus 
estudios, a Navalcarnero. 

Hay que tener en cuenta la 
edad de estos niños. Por si fue
ra poco, el colegio comarcal de 
Villamanta no cuenta aún con 
comedores y esto supone que 
los alumnos hagan cuatro via
jes al día. 

Lo más preocupante es que 
Villanueva de Perales cuenta 
con unas escuelas que están en 

Eeríectas condiciones. Sin em-
argo. no hay maestros y sola

mente cuentan con una profe
sora. 

Ya que no se puede solucio
nar a corto plazo la falta de 
profesorado en Villanueva se 
espera que al menos la cons
trucción de los comedores de 
Villamanta sea rápida. 

Sólo una profesora en las escuelas de Villanueva de Perales: los pupitres 
están sin alumnos 

Móstoles: La biblioteca municipal, inaugurada 

INYECCIÓN DE CULTURA 
El centro cuenta con un fondo inicial de 3.500 volúmenes 

El día 31, a las trece horas, se inaugurará la primera biblioteca 
municipal de Móstoles, ubicada en la Casa de la Cultura y que 

cuenta con 3.500 volúmenes, que irán aumentando con el tiempo 

Paralelamente, la Delega
ción de Enseñanza ha hecho 
pública una nota en la que se 
indica que el colegio Miguel 
Hernández comenzará a fun
cionar el próximo día 3 de no
viembre. En consecuencia, to
dos aquellos trasladados de 
centros relacionados con el 
mismo, puestos de desplazados, 
etc., quedan paralizados hasta 
que finalice esta fecha, no ad
mitiéndose hasta entonces nin

gún tipo de solicitud de plaza 
escolar. 

CASA DE SOCORRO 
Y SEMANA. 

DE LA JUVENTUD 
En la permanente del pasa

do jueves, por otra parte, se 
aprobó la contratación de per
sonal para la casa de socorro 
municipal, que en breve espa
cio se va a inaugurar. Estará 
s i tuada en el cen t ro de 
Móstoles y contará con todos 
los medios que un servicio de 
urgencia requiere. 

CISNEROS informaba en 
sus números anteriores sobre 
los actos celebrados con motivo 
de la Semana de la Juventud, 
citándose como ente organiza
dor a la Casa de la Cultura; 
dejemos claro en este número 
que la Casa de la Cultura apor
tó sus locales para la celebra-

TÚNEL DE 
LAVADO 

AUTOMÁTICO 
en la estación 

de servicio 
AIDATER, S. A. 

MÓSTOLES 
(carretera nacional V, Km. 19) 

Teléfono 613 69 32 

ción de algunos de los actos, 
pero que en realidad la organi
zación y convocatoria corrió a 
cargo de la Concejalía de la Ju
ventud en colaboración con el 
Consejo Municipal de la Ju
ventud. Al César, lo que es del 
César. 

Doce granadas 
hicieron impacto 

en varias viviendas 

PÁNICO EN 
MORALZARZAL 

Sobre las once de la mañana 
del pasado martes, la población 
de Moralzarzal vivió intensos 
minutos de angustia, situación 
que se prolongó hasta cerca de 
una hora. 

Se desarrollaban pruebas 
militares en el campo de tiro 
de Hoyo de Manzanares y en 
Moralzarzal parecía, según 
fuentes vecinales, como si se 
tratara de una auténtica gue
rra; silbidos típicos de bombar
deo, cañonazos... Unas doce 
granadas, lastradas, sin carga 
explosiva ni espoleta, fueron a 
caer en el casco urbano de la 
localidad serrana. Una de ellas 
impactó en el primer piso de 
un inmueble, donde, tras da
ñar la vivienda de considera
ción, abrió como consecuencia 
del rebote un impresionante 
boquete en la terraza de! piso 
superior; en él se encontraba 
una bombona de gas que por 
fortuna no fue alcanzada. 

Aunque no hubo que lamen
tar desgracias personales, los 
daños materiales se han tasado 
en unos tres millones de pese
tas, que correrán a cargo del 
Ministerio de Defensa. 

Como quiera que no es la 
primera vez que sucede, el 
Ayuntamiento estudia la posi
bilidad de convocar un pleno 
extraordinario para tratar los 
hechos y pedir enérgicamente 
la desaparición del campo de 
tiro de Hoyo de Manzanares." 

Pozuelo: 
Por la escasa 

participación de 
los vecinos 

AGONIZA LA 
ASOCIACIÓN 

En la próxima 
asamblea general, 
la Junta Directiva 

planteará su postura: 
no están dispuestos 

a llevar a cabo, 
solos, todas 
las tareas 

La Asociación de Vecinos de 
Pozuelo está pasando por 
una crisis, quizá la más 

honda desde su constitución. 
La base del problema 

radica, fundamentalmente, 
en la escasa atención que los 

socios muestran, ya que, 
sobre todo, desde un tiempo 

a esta parte, está 
abandonada por casi los 

cuatrocientos que la 
componen. 

Por tanto, la Junta Direc
tiva celebrará una asamblea 
general el próximo día 9 
con carácter extraordina
rio. Esta asamblea es más 
bien un llamamiento a los 
socios, ya que los compo
nentes de la Junta Directi
va no están dispuestos a 
efectuar ellos solos todas las 
tareas. Puede ser, pues, que 
en la misma se decida si 
continúa la Junta Directiva 
actual o dimiten, ya que no 
están dispuestos a aceptar la 
actitud pasiva de los socios. 

FORO CULTURAL: 
RELEVO DIRECTIVO 
A primeros de noviem

bre se celebrará una reu
nión extraordinaria en la 
que se legalizará a la Junta 
provisional que ha estado 
actuando desde hace tres 
meses. Cabe, pues, la posibi
lidad de que los miembros 
de la actual Junta 1 sean 
reemplazados. Se pretende 
que la elección de esta Jun
ta tenga una validez de tres 
años. 

Como proyecto a corto 
lazo, aunque no se puede 
asegurar con absoluta certe
za, está el de organizar un 
mes completo dedicado al 
teatro para niños. De lle
varse a cabo este proyecto, 
el mes elegido sería enero. 

REUNIONES 
APAS-AYUNTAMIENTO 

El pasado día 22, las cua
tro Asociaciones de Padres 
de Alumnos correspondien
tes a los cuatro colegios na
cionales que hay en Pozuelo 
celebraron una reunión en 
la que se trataron de orde
nar los temas que afectan a 
cada asociación en orden 
prioritario para exponerlos 
a los concejales en una reu
nión que habían solicitado. 
La Junta Directiva, que se 
reunirá con los ediles, está 
formada por los cuatro pre
sidentes de cada asociación, 
y entre los temas que se dis
cutirán figuran el de ayu
das extraescolares, escolari-
zación para los niños de 
preescolar y la necesidad de 
crear un nuevo colegio, ya 
que uno de los que está en 
funcionamiento, El Divino 
Maestro, se encuentra en 
estado ruinoso. 

I N F O R M A N : Charo GALLEGO, Juan LOSADA, Francisco 
HERRERA, Nacho VARGAS y Pedro J. CACERES. 

C O O R D I N A : Jesús GARCÍA. 



Texto: 
Isabel Montejano 
Potos: 
Rogelio Leal. 

Ciudadanos, vecinos y asimilados de Móstoles: 
No vamos a caer en contar, prolijamente, la 

historia de este pueblo, doctores tiene Móstoles. 
Por ejemplo, don Juan Ocaña Prados, qae en 

1908 y con motivo de celebrarse el centenario 
de la Independencia escribió un precioso libro 

titulado «Apuntes para la Historia de la Villa de 
Móstoles», y de cuya edición sólo debe quedar 

un ejemplar en el pueblo, que ha sido 
f otocopiado por el excelentísimo Ayuntamiento. 

Unos datos de ese libro, unos apantes de algo 
qne me han contado, quizá unas notas tomadas 

al paso, servirán en este caso para recordar 
algo a los mostoleños y para ilustrar a los 

asimilados. Pero sin más pretensiones que eso. 

• Los documentos más antiguos que hay en el 
archivo municipal datan de 1560 y en ellos 

encontramos que la fundación de la villa se 
remonta a la época de la dominación romana en 
Hispania, recibiendo el nombre de Methercosa. 
La fecha puede fijarse hacia el 183 de nuestra 
era. Hasta 1565 estuvo sujeta a la jurisdicción 

de Toledo, y en esta fecha, un privilegio de 
Felipe II firmado en Madrid, la hace villa «por 

sí y sobre sí, con jurisdicción alta y baja 
y fuero propio». 

• El pueblo se halla sobre un terreno siliceo-
arcilloso en un llano. 

* Fue siempre pueblo agrícola y buen productor 
de cereales y hortalizas, que se llevaban a la 

Plaza de Madrid, con huertas muy fértiles. Es el 
, momento de decir que en las escuelas de 

Móstoles se han acondicionado unos espacios de 
tierra agrícola, donde los alumnos que lo desean 

pueden aprender las técnicas del cultivo. 
También muchos habitantes de Móstoles, que 

disponen de un pequeño terreno en su casa, 
están cultivando verduras, tomates y pepinos. 

¡Y hay quien hasta cebollas, claro! Hay como un 
deseo de volver al campo. A la madre tierra; sí, 
señor. En 1908 se produjeron 12.500 fanegas de 

trigo y 9.000 arrobas de vino. 
La situación del pueblo en un llano, la anchura 

de sus calles, la bondad de sus aguas y la 
holgura de sus viviendas —¡como ahora, igualito 

que ahora!—, eran motivo de que Móstoles 
estuviese considerado un pueblo sano en el que 

daba gusto vivir y donde no había enfermedades 
ni epidermias, ni siquiera cuando éstas hicieron 

estragos en Madrid. En 1907 nacieron 42 
mostoleños, y lo hicieron en casa, y no como 

ahora, que nacen en Madrid o en un taxi camino 
del sanatorio. Había por aquel entonces 

seguridad ciudadana, siendo Móstoles uno de los 
pueblos del partido que menos asuntos tenía que 

solucionar en el juzgado de instrucción. En el 
sector social existía armonía entre patronos y 

obreros, y se fundó la sociedad de socorros 
mutuos La Bienhechora. Los mostoleños eran de 

natural pacífico, salvo excepciones. 

KLA 
tUHMOCMCU 



Un extraordinario complejo 
deportivo en la misma puerta 

de su domicilio. 


